



A0364 (A0363)

ONFERENCIAS DE PRENSA | José María Aznar

28/01/1998 VIAJE OFICIAL A BÉLGICA

CONFERENCIA DE PRENSA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR

Bruselas, 28-01-98

P.- Pasar hoy por Bruselas sin hablar del aceite de oliva parece imposible después de la polémica de lo que se dijo, lo que no se dijo, de lo que dijo Santer y el Ministro Matutes.

Presidente.- La verdad es que yo creo que lo que no tenemos que hacer es avivar las polémicas; que son polémicas, por otra parte, bastante estériles.

La posición del Gobierno español sobre el borrador de propuesta del Comisario de Agricultura en relación con el aceite de oliva se conoce muy bien; es una posición resueltamente contraria. Por lo tanto, si se materializa la presentación de ese borrador, como es lógico, España adoptará las decisiones correspondientes y las acciones pertinentes en orden a defender legítimamente sus intereses, y, sobre todo, a intentar conseguir lo que es nuestro objetivo: no solamente la defensa del interés español, por supuesto, sino también la ordenación racional del sector olivarero, del sector del aceite de oliva, que, naturalmente, tiene una gran influencia y una gran trascendencia, como todo el mundo sabe, en determinados países, y muy especialmente en España, que produce la mitad de toda la producción mundial de aceite de oliva. Por tanto, lo manifestaremos de esa manera.

Ahora, lo que yo creo que es muy lógico es trabajar con intensidad, trabajar con discreción. Yo ya he mandado correspondientes mensajes al Presidente de la Comisión, Jacques Santer, con el que, por otra parte, tengo una cita el próximo mes de febrero para hablar de todas las cuestiones europeas, de toda la cuestión de ampliación, desarrollo europeo, etc., etc. Pero lo que ahora hace falta es no avivar polémicas innecesarias, sino saber cuál es claramente la posición española, que es rotundamente contraria a ese borrador, y trabajar en el sentido de que las cosas pueden llevar a un arreglo satisfactorio para todos. Y yo espero que así sea, y deseo que así sea.

P.- ¿Espera una actitud constructiva por parte del señor Santer?

Presidente.- Espero una actitud constructiva por parte de todos. Una posición constructiva la tiene, por supuesto, el Gobierno español. Y espero llegar a una buena solución y a un buen arreglo que tenga en cuenta los intereses de todos y, por supuesto, también los intereses españoles.

P.- ¿A quién apoya España para encabezar el Banco Central Europeo?

Presidente.- Yo quiero que se llegue a una solución positiva también en ese punto. Yo creo que el Banco Central Europeo debe tener una presidencia clara desde el comienzo; está regulado en el Tratado, está regulado en sus estatutos y, por lo tanto, hace falta llegar también a una solución positiva y constructiva.

Son distintos. No solamente no hagamos una polémica sobre quién debe ser el Presidente, sino que debe ser también una ordenación global del Banco Central Europeo lo que nos permita llegar a una conclusión positiva.

Yo creo que ahora mismo debemos estar en un trámite en el que los Jefes de Gobierno, Jefes de Estado, tengamos entre nosotros contactos lo más directos posibles y lo más discretos posibles en torno a ese punto.

P.- Presidente, ¿espera usted algún tipo de rectificación por parte del Fiscal General del Estado sobre su informe y su comentario sobre las dictaduras?

Presidente.- El Fiscal General del Estado comparecerá en el Congreso de los Diputados y, naturalmente, yo, personalmente, no tengo duda de la contundencia de sus manifestaciones en relación con lo que es el juicio que le puedan merecer las dictaduras chilena y argentina; no tengo ninguna duda al respecto. Tampoco tengo ninguna duda de que yo creo que se están generando polémicas un poquito artificiales; digo "un poquito artificiales".

Pero, en fin, si hay alguna duda estoy convencido de que la aclararán los que la tienen que aclarar.

P.- Presidente, ¿qué opinión le merece el que su principal socio parlamentario, Convergència i Unió, haya respaldado la petición o haya pedido la comparecencia del Fiscal General en el Congreso?

Presidente.- A mí no me parece eso un asunto principalmente de la mayor relevancia. Hay cosas que en la relación entre socios deben consultarse antes y, naturalmente, yo espero, y estoy convencido, de que eso no ocurrirá más en el futuro.

P.- Sobre el tema del aceite de oliva, ayer, Felipe González aquí, en Bruselas, dijo que el Gobierno está a la cabeza de la manifestación y a la cola de la negociación, y que eso no pasaba antes: que el Gobierno antes estaba a la cabeza de la negociación, que es donde tiene que estar. ¿Tiene usted algún comentario que hacer?

Presidente.- Ninguno, sino, simplemente, que espero llegar a una solución positiva en el tema del aceite de oliva.

P.- En torno a la polémica sobre la cuenta abierta por el Partido Popular en el País Vasco y garantizar la protección de los concejales del Partido Popular, ¿cuál es la posición de usted? Anoche, el ex-Presidente González decía que era privatizar la seguridad.

Presidente.- A mí no me pregunten por lo que hacen o dicen los demás; pregúnteme por el fondo de la cuestión, que es muy importante saberlo. No estamos hablando de que una declaración tenga que desmentirse o no tenga que desmentirse, etc., etc.; estamos hablando, definitivamente, de cuestiones muy serias, que afectan a la vida de seres humanos, que afectan a la vida de personas. Sobre esas cuestiones, en líneas generales, a todo el mundo yo pediría bastante prudencia, bastante sensatez y, si es posible, bastante discreción también.

En un mes ha habido cuatro atentados contra concejales del Partido Popular, dos de los cuales, desgraciadamente, han perdido la vida; por lo tanto, no estamos hablando de cualquier cosa. Siempre que se produce un atentado estamos hablando del principal problema en este momento que tenemos en nuestro país, que todos debemos de hacer un esfuerzo para solucionarlo.

En consecuencia, yo espero que ése sea el comportamiento general, dentro de lo que son las pautas de responsabilidad y dentro de lo que son las pautas de intentar contribuir todos, naturalmente, a la terminación, como es lógico, de ese fenómeno.

Yo, por otra parte, creo que algunas declaraciones, sinceramente, sobran. Como recordaba alguien hoy, se puede decir que es improcedente que la Policía Autónoma vasca dé protección a concejales del Partido Popular, o polemizar sobre eso; se puede

decir que es improcedente que la Policía Nacional complete sus funciones; se puede decir que es improcedente que se hagan esfuerzos para mejorar esa seguridad, dentro de la responsabilidad que una fuerza política pueda tener al respecto. Pero, al final, no vamos a llegar a la conclusión de lo que es procedente es que ETA ejecute a personas o asesine a personas.

Luego, después de eso, se puede decir que es improcedente que un obispo vaya a los funerales de los asesinados, y luego, por supuesto, que es improcedente que los compañeros o las familias de los asesinados lloren por quien han asesinado, por quien han matado.

Yo creo que, por lo tanto, no creo que sea demasiado pedir un poquito de prudencia, un poquito de discreción, un poquito de sentido común, y saber que todos tenemos que sumar esfuerzos muy positivos, muy activos, a la hora de conseguir definitivamente terminar con el terrorismo en nuestro país, cosa que yo tengo que decir que no dudo de que va a ser así. Por tanto, yo, en mi responsabilidad, también contribuiré a ello, sin ninguna duda.

P.- ¿La solución de la cuenta privada por la que aboga el Partido Popular es un reflejo de que no se tienen todas las medidas pertinentes por parte de Atutxa?

Presidente.- Como comprenderán, no se trata de buscar si una solución es buena o una solución es mala sino, evidentemente, de utilizar todas las posibilidades que hay al alcance de nuestras manos, al alcance de nuestras responsabilidades, para ponerlas en marcha. Es de lo que se trata, fundamentalmente.

Ahora yo no quiero hablar más sobre esa cuestión porque podía, naturalmente, poner muchísimos ejemplos de lo que significa la falta de solidez de algunas interpretaciones o de algunas consideraciones que se han hecho al respecto. No lo haré.

P.- ¿Su papel en la cabeza del Instituto Cervantes traduce una actitud más fuerte en la defensa de las condiciones españolas dentro de la Unión?

Presidente.- ¿Se refiere usted a la Presidencia del Instituto Cervantes? No es que lo haya decidido yo; es que el Presidente del Gobierno español, cualquiera, yo o el que sea, es legalmente el Presidente ejecutivo del Instituto Cervantes, lo cual a mí me parece muy bien, porque yo creo que uno de los grandes patrimonios, como he dicho antes, españoles es un patrimonio cultural, y ese patrimonio cultural lo tenemos que saber, naturalmente, no solamente mantener, sino proyectar y expandir en el mundo. Como yo creo mucho en lo que es la cultura española, y, dentro de la pluralidad de la cultura española, creo que tenemos muchas posibilidades de trabajo, dedico mucha intensidad a eso, dedico mucho entusiasmo.

P.- ¿Es un instrumento de política exterior?

Presidente.- Es una manifestación de lo que es la personalidad española y, por supuesto, también es un instrumento al servicio de lo que es la convivencia en el mundo y los intereses españoles también, por supuesto.

P.- Hablaba usted de funerales. ¿No cree algo ambigua la actitud de la Conferencia Episcopal, que de algún modo no se ha pronunciado todavía sobre lo que ha pedido la diócesis de Vizcaya?

Presidente.- Yo le tengo que decir que esa cuestión, hoy, a día de hoy, solamente la voy a enjuiciar como ciudadano y como creyente: simplemente, me produce tristeza. Nada más. Tristeza, mucha tristeza.

P.- Presidente, en sus contactos con otros líderes europeos en este sentido, ¿ve posibilidades reales..?

Presidente.- No haré ningún comentario sobre esa cuestión.

P.- La voluntad de aligerar o de suavizar las confrontaciones dialécticas que tienen como telón de fondo el terrorismo en España, que parece que se están viviendo estas

últimas semanas, ¿cree usted que responden a intereses sinceros, a una cuestión de fondo sincera, o al hecho de que estamos en año electoral?

Presidente.- Yo respondo de lo que es la política antiterrorista del Gobierno, que creo que está muy bien encaminada, sólidamente encaminada, y que va a continuar, como es lógico; respondo de lo que significa una política de diálogo con las demás fuerzas políticas democráticas, y respondo de una política de responsabilidad ante todos los ciudadanos españoles, que espero que lleve, sinceramente, a muy buenos resultados. Y en ese camino vamos a seguir.

Gracias.